

## Alle Möglichkeiten ausloten

### Betriebsräte von GE Power und IG Metall Mannheim im Gespräch mit Vertretern des Bundeswirtschaftsministeriums und der SPD-Fraktion – Ringen um Perspektiven für GE-Beschäftigte

Das Ringen um Perspektiven für die deutschen Standorte und die Beschäftigten von GE Power geht weiter. Am 15. Januar kamen Betriebsräte und IG Metall Mannheim mit dem Staatssekretär im Bundeswirtschaftsministerium Dirk Wiese zusammen, um alle noch vorhandenen Möglichkeiten auszuloten, das GE-Management von den Kahlschlag-Plänen abzubringen und die Arbeitsplätze zu sichern. Das Treffen, an dem neben anderen Elisabeth Möller, Konzernbetriebsratsvorsitzende und Vorsitzende des Betriebsrats von GE Power in Mannheim, sowie unser Erster Bevollmächtigter und Geschäftsführer Klaus Stein teilnahmen, fand auf Initiative der SPD-Bundestagsabgeordneten Gülistan Yüksel und Bernd Westphal statt. Alle Beteiligten sprachen sich dafür aus, die Schließungen der deutschen Standorte zu vermeiden, um das Know-how der Fachkräfte zu halten. Es müsse alles dafür getan werden, neue Geschäftsfelder zu finden und damit die vorhandene Fachkompetenz der Beschäftigten zu nutzen. Klaus Stein sagte: »Wir fordern GE auf, eine nationale Unternehmensstrategie für den Erhalt aller Standorte in Deutschland vorzulegen. Das Beispiel zeigt einmal mehr, dass Betriebsräte und Gewerkschaften mehr Mitbestimmungsrechte bei wesentlichen wirtschaftlichen Entscheidungen eines Unternehmens benötigen.«



## Mit hohen Ambitionen ins neue Jahr

### Schliersee-Seminar der IG Metall Jugend Mannheim zum Jahresbeginn 2018

»Die OJA-Klausur ist für mich Jahresabschluss und Auftakt zugleich. Gemeinsam mit motivierten und engagierten Leuten ins neue Jahr starten, das ist, was mir an Schliersee so gefällt!«

**Einzigtages Seminar** So wie oben der Kollege Aykan Okur, Vertrauensmann bei der Firma Wabco, äußerten sich in ähnlicher Weise Kolleginnen und Kollegen, die dieses Jahr an der Jahresklausur des Ortsjugendausschusses (OJA) Mannheim teilnahmen. Seit vielen Jahren fahren junge Metallerrinnen und Metaller aus Mannheim und Heidelberg ins Jugendbildungszentrum Schliersee. Das Haus gehört der IG Metall Jugend Bayern und bietet als einziges Jugendbildungszentrum innerhalb der IG Metall die perfekten Rahmenbedingungen für einen kräftigen und gut organisierten Start ins neue Jahr!

**Viele Themen** Die IG Metall Jugend Mannheim hat sich in Schlier-



Fotos: IG Metall Mannheim

see mit diversen Themen auseinandergesetzt. Dabei war der Blick nach Rechts ein wichtiger Punkt: Ein Besuch im NS-Dokuzentrum München und ein Vortrag über die rechtsextreme »Identitäre Bewegung« gaben viel Stoff zur Diskussion. Besonderes Augenmerk haben die jungen Metallerrinnen und Metaller auf den Austausch der konkreten Arbeit der Jugend- und Auszubildendenvertretung (JAV) im Rahmen eines Seminartages »gute JAV-Arbeit« gelegt. Die aktuelle Tarifrunde war ebenfalls wichtiger Bestandteil: Der OJA fuhr

zu einem benachbarten Betrieb der IG Metall-Geschäftsstelle Rosenheim und unterstützte die Warnstreikenden bei ihrer Tarifforderung.

**Was bringt 2018?** Der OJA Mannheim wird sich neben vielen anderen Aktionen vor allem mit einer Jugendtarifstrategie beschäftigen. Wir gehen nach der Klausur gestärkt ins neue Jahr und freuen uns auf eine erfolgreiche Tarifrunde in der Metall- und Elektroindustrie. Wir kämpfen auch 2018 für eine starke Gewerkschaftsjugend in der IG Metall!

## Betriebsratswahl 2018: Mitbestimmung und gute Arbeit – für uns

Die IG Metall wirbt unter dem Motto »Betriebsratswahl – für uns« für die Betriebsratswahl 2018. Betriebsräte sorgen für bessere Arbeitsbedingungen und sichere Arbeitsplätze. Betriebsratswahlen sind gelebte Demokratie im Betrieb. Die Wahlen dauern vom

**BETRIEBSRATS WAHL FÜR UNS**

1. März bis 31. Mai. Ab fünf Beschäftigten kann ein Betriebsrat gewählt werden. Wahlberechtigt sind alle Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer ohne Leitungsfunktion, die das 18. Lebensjahr vollendet haben. Be-

schäftigte, die seit mindestens sechs Monaten im Unternehmen arbeiten, dürfen kandidieren. Die Wahlvorbereitungen in Mannheim und der Region laufen. Aktuell betreuen wir über 450 Betriebsrätinnen und Betriebsräte in knapp 90 Betrieben. Die IG Metall Mannheim unterstützt Euch in allen Fragen. Kommt gerne auf uns zu!

## Danke, Moritz!

Moritz Lange, bisher Erschließungssekretär im Gemeinsamen Erschließungsprojekt (GEP) und in vielen Betrieben Mannheims im Einsatz, verabschiedet sich aus der Geschäftsstelle. Moritz wird ab Februar zum IG Metall-Vorstand wechseln und dort ebenso im Bereich Er-

schließung tätig werden. Das gesamte Team der IG Metall Mannheim bedauert dies sehr und bedankt sich bei Moritz für die gute Zusammenarbeit: Du hast super zu uns gepasst!

Wir wünschen Dir alles Gute für Deinen weiteren beruflichen Lebensweg!



Foto: IG Metall Mannheim/Fogel